

## LA COSECHA DE SEDA

### EL PRECIO DEL CAPILLO

Ya se han dado precios para el capillo, en los distintos locales en que se compra el preciado producto de nuestra huerta, cuya importancia está a nivel de la de los frutos ácidos no obstante ser mucho más reducida la cantidad que se cosecha.

A razón de cinco pesetas el kilogramo sin incluir el premio de cincuenta céntimos kilogramo con que el Estado recompensa a los sederos—se paga el capillo fresco, y no nos parece mal precio.

Aunque, para nosotros, todo lo que se pague por los productos de nuestra huerta nos parezca poco por que por la constante relación que con ello guardamos, nos hacemos cargo del inmenso esfuerzo que cada unidad de peso de sus frutos, lleva consigo, al decir que el precio de cinco pesetas el kilogramo de capillo, es porque creemos que deja al productor alguna utilidad, aunque no sea toda la que en su trabajo merezca.

Otros productos—la patata por ejemplo—no alcanzan, ni con mucho, precio que compense el de coste; se están pagando a 10 y 12 céntimos kilogramo aunque al consumidor cueste más del doble.

El precio del capillo en el que tanto influye el cambio del franco, puesto que es el francés el mercado eje del

producto sedero, no se esperaba que fuese tan elevado este año, dadas las oscilaciones que el valor de cambio con la peseta está sufriendo el franco y más, precisamente, en estos días, influenciado como está por el trastorno bursátil a que ha dado ocasión la huelga inglesa.

No obstante la bondad del precio, del capillo, desde el jueves en que se dió, las ventas han sido pocas, pues relativamente ha sido escaso el número de cosecheros que han entregado su mercancía en firme. Es de suponer que la próxima semana sea mucho más movida en transacciones.

Bien es verdad, que este año es excepcional para la seda que consecuencia natural del favorable tiempo se adelantó mucho la cosecha, aunque no por igual por que el huertano, que pone a incubir la simiente en un día que ya es clásico, en la costumbre, no se adelantó como el tiempo pedía y existe gran diferencia entre el estado de la cría de seda, aunque en su mayoría está subiendo o en disposición de desembojar.

Nosotros, lo que deseamos es que el precio aumente y sirva para aliviar un tanto la constante penuria de la huerta, tan azotada este año por las calamidades.

### Alcaldía Constitucional de Murcia

PADRONES DE INQUILINATO Y CANALES Y BAJADAS DE AGUA

Por el presente se recuerda a los propietarios o administradores de fincas urbanas, cuyos pisos hayan cambiado de inquilinos después de la última declaración presentada en este Excmo. Ayuntamiento la obligación que tienen de presentar o remitir a esta Alcaldía, en el término de quince días, los contratos de inquilinato o en su defecto los falonarios de recibos de igual naturaleza del inmueble respectivo para la formación del Padrón de Inquilinato del Ejercicio 1926-27.

Igualmente se advierte a los propietarios y administradores de fincas que va a procederse a la rectificación del Padrón de Canales y Bajadas de Agua, para la exacción de este Arbitrio en el próximo Ejercicio 1926 27, pudiendo hacer las modificaciones que estimen convenientes en el término de diez días, transcurridos los cuales no serán admitidas nuevas declaraciones.

Murcia 5 de Mayo de 1926.  
F. Martínez y García.

### Conferencia del Dr. Guillén

El próximo lunes a las siete de la tarde seguirá el ciclo de conferencias sobre «Fray Luis de León» el catedrático de Literatura de esta Universidad D. Jorge Guillén.

Continuará el miércoles y viernes sobre el citado tema.

### Un hombre muerto

Valencia, 8.—Ayer tarde recibió aviso el Juzgado de guardia que lo era el del distrito del Mar, de que en un pajar situado en un campo cercano a la Cruz Cubierta se había encontrado el cadáver de un hombre.

Personado inmediatamente en aquel lugar se encontró ante un individuo fallecido al parecer de muerte natural que aparentaba 50 años de edad y bastante andrajosamente vestido, procediendo acto continuo al levantamiento del cadáver y ordenando su traslado al Depósito judicial.

No se le halló encima documento alguno que pudiera identificar al desgraciado, que vestía traje de pana, muy ajado y alpargatas sin calcetines.

### Una suspensión de pagos

Tarragona, 9.—La Caja de Crédito y de Ahorros Vandrell, ha suspendido pagos después de haber fracasado las gestiones para buscar una solución armónica para evitar el conflicto.

### El Convenio Comercial con Alemania

Valencia, 9.—Ha producido en esta capital gran júbilo la noticia de haberse firmado el Convenio Comercial con Alemania.

Por tratarse de que este Convenio resuelve muchas cuestiones relacionadas con las producciones agrícolas, en toda la región la noticia ha causado gran contento, principalmente entre los exportadores.

## Diario de Lorca

### ¿FUÉ DE MUERTE MISTERIOSA...?

Cuando se trata de deslindar los campos, en un asunto de tanta monta como el de que se trata, es necesario usar de mucha calma, y no llegar a donde los límites de la prudencia nos marca como frontera para nuestras informaciones periodísticas.

Han llegado a mi casa, unas pobres gentes, humildes y enlutadas, que con los ojos arrasados en lágrimas, me han contado el motivo de una tragedia, sorda, como todo lo que se relaciona con la vida de los pobres obreros, que faltos de trabajo, no reparan en los peligros que de él pudiera derivarse y solamente ven el único modo de poder llevar pan a sus hogares, en donde tan necesario sustento faltaba bastante tiempo.

Con palabra sencilla, sin dar a los hechos mas importancia que las que se derivan de la pérdida del ser querido, que ha desaparecido de entre ellos, dejándolos en el más negro de los desamparos, me ha dicho una hija del difunto, cosas que no puedo relatar, por no bordear los linderos del Código penal, del cual quiero permanecer alejado cuanto mas tiempo mejor.

Hay en la calle de Zorrilla, que aparece marcada con el número uno, una vivienda, en la que existía una letrina por sacar.

Dicen que el dueño de esa finca urbana llamó a los obreros Damian Navarro Cuadrado y a Santos Segura que viven en la Rambla de San Lázaro y a un tal conocido por «El Viejo» sin domicilio conocido y contrató con ellos la extracción de dicha letrina, en la cantidad de veinte pesetas; y que después, solamente les dió quince pesetas, además de haber asegurado a los obreros que el pozo negro tenía solamente un metro en cuadro, resultando después que tenía cuatro metros cuadrados.

Dicen, que a la hora que determinan las ordenanzas municipales, comenzaron a trabajar en la extracción de los sedimentos y a una hora de la madrugada, que Damian Navarro Cuadrado, se sintió indispuerto, debido a las emanaciones del gas sulfúrico que se desprendían de la letrina.

Dicen que los compañeros del desventurado Damian, al darse cuenta de las angustias de éste, le invitaron a salir, pero ya completamente transornado, debido a las aspiraciones que había soportado en el fondo de la mencionada letrina; que a la hora escasa, se retiraron a descansar y que al llegar a su domicilio el desventurado Damian, solo tuvo tiempo de arrojarse vestido en cima de la cama, perdiendo completamente el habla.

¿Es cierto que en la papeleta de defunción figura el diagnóstico como que Damian Navarro Cuadrado, había fallecido de apoplejía cerebral?

¿Es así mismo cierto que el obrero fallecido, tenía se-

senta y cinco años de edad?...

¿Es cierto que el patrono de Damian Navarro, no aseguró a los obreros que hicieron la extracción de la letrina?...

¿Es igualmente cierto, que el obrero conocido por el «Viejo», se dió un porrazo, en el dedo pulgar de la mano izquierda, y que como no estaba hecho el seguro de los obreros, el patrono le dió 18 pesetas, por los días que ha estado lesionado?...

¿Si el patrono reconoció el derecho que asistía al obrero conocido por «El Viejo» y le dió de lo que le correspondía, ¿por qué se quieren ahora desfigurar los hechos y no se reconoce el accidente que sufrió Damian Navarro Cuadrado y del cual falleció antes de las veinticuatro horas, como así ha sucedido?...

¿Tiene el digno Juez del Partido, don Federico de Campos, conocimiento de estos hechos?...

¿No es un verdadero crimen consentir que todos estos hechos queden impunes, si son verdaderos?...

Yo suplico al digno funcionario señor Campos, tome cartas en este asunto y que con su pericia y claro criterio haga que desaparezca la incógnita, si es que la hay...

LICENCIADO BLÁS KITO.

### DE INFORMACIÓN LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Con el correspondiente permiso hoy se reunirán los elementos que hay en Lorca para ver si puede formarse en este pueblo la tan deseada Asociación de la Prensa.

La reunión tendrá lugar en el local propiedad del señor Conde de San Julian, el que lo ha concedido gustoso para tal fin.

### CONFERENCIA

El cultísimo literato Domingo Rex, que tan resonantes triunfos alcanzó en América, dará hoy, domingo, en el vecino Caserío de Lumbreras una conferencia. A escuchar la disertación marcharán representantes de todos los Distritos de Murcia, los de la prensa local y algunos de la de Madrid.

### PARTIDO DE FUTBOL

Para esta tarde hay anunciado un emocionante encuentro entre el Titular y Carthago.

Ha y enorme expectación por presenciar el encuentro.

### VELADA MUSICAL

Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infantería de España de guarnición en esta plaza, el Domingo día 9 del mes corriente y en hora de las 19, 30 a las 41, 30.

1. Encarna la Misterio Pasacalle. Soutullo.
2. La carabina de Ambrosio, Canción canaria.—Moreno Torroba.
3. Encarna la Misterio, Duo cómico.
4. Fantasía española Villeta.
5. La Tempranica, Fantasía de la Zarzuela, Giménez.
6. Doña Francisquita, Pasodoble A. Vives.

CORRESPONSAL

## El Tratado Alemán y la exportación naranjera

### Un telegrama del Ministro

Ayer el Gobernador civil señor Salgado Biempica recibió el siguiente telegrama del Ministro de Estado:

«Me complace comunicarle que en el convenio comercial con Alemania que acabo de firmar, respecto del cual informará el Pleno del Consejo de la Economía Nacional, antes de eventual ratificación, por el Gobierno se ha conseguido para la exportación naranjera española los precios en los derechos de 2'50 marcos Oro, con compromiso por parte de Alemania de no elevar estos derechos en el tiempo que esté en vigencia el Tratado».

### NUESTRAS CRÓNICAS

## El eterno vivien

El hombre pasa su vida fluctuando entre la alegría y el dolor, entre los dulces sueños de su fantasía y la hosca realidad de las pasiones y egoísmos que la rodean. Lo mejor de la literatura universal son las páginas que revelan esa tristeza.

De la misma manera que en el hondo misterio del mundo interior fuerzas subconscientes y encontradas pugnan por prevalecer en la colectividad humana fuertes corrientes pasionales se disputan la hegemonía.

La Historia nos avisa de este eterno vaiven del Destino cuando, después de mostrarnos las grandezas y magnificencias de un pueblo, de un imperio, de una dinastía, nos habla a continuación de la decadencia y aun desaparición total de lo que había sido tan glorioso.

Necio será por tanto asistir con aflicción o desesperación al contradictorio e inquietante espectáculo del mundo y estúpido conlfinarse en términos de pesimismo o dejarse llevar por una risueña visión de todos los problemas han de desmenuzarse felizmente.

Será en vano que los seres humanos que aman y buscan el bien pretendan adueñarse de los destinos del mundo, pues la adversidad les cerrará el paso constantemente, como será inútil también el esfuerzo de aquellos varones equivocados que estiman a sus semejantes como rebaños cuya única misión sea alimentar la mesa de los jerarcas.

El pobre corazón agitado por las turbulencias del vivir, buscará en la equidistancia la serenidad de sus latidos, el ritmo acompasado de su función.

Campo de cuentas luchas es hoy la sociedad de los hombres; pero ¿no podrá ser mañana venturosa Arcadia? Ningun filósofo de los que en el mundo han sido y sobre él han meditado ha podido hasta ahora descifrar el enigma. Solo sabemos que no sabemos nada y bien concluye Salomón diciendo:

«Vanidad de vanidades; y todas las cosas, vanidad».

No nos asuste la cerrazón de los horizontes, Hay que tener el ánimo dispuesto para los eclipses de sol que solo asustan a los pajaritos, pero que hacen elevarse a la cumbre a los escrutadores del cielo.

Y también hay que cohibir

## Vida Regia

Madrid, 8.—El Rey estuvo en el Hospital de Carabanchel, revisando el nuevo equipo quirúrgico ligero.

—Ha llegado el infante don Jaime, fué recibido por el Príncipe de Asturias, el Conde de Grove y los profesores del Príncipe.

—La reina doña Victoria, visitó esta tarde el Instituto Anticanceroso. Al regresar presidió la reunión de la Junta de la Acción Católica de la Mujer.

daba, dándole sublimidad. Antes o después los ángeles se prendaron de las hijas de los hombres porque eran bellas y surgió el amor fecundo que todo lo vivifica e ilumina. Los hombres crecieron y se multiplicaron. Dentro de ellos nació la disputa entre el optimismo y el fatalismo, la dualidad entre lo bueno y lo malo. La Muerte bailó su infernal danza macabra con las infelices criaturas humanas. El Mundo siguió rodando por el vacío...

FRANCISCO ESCOLA.

## Un chofer, después de golpear a la joven que le acompañaba la arroja fuera del coche

### Es detenido el autor

Ayer mañana en la comisaría de vigilancia nos fué facilitada la siguiente nota, de un suceso ocurrido en horas de la madrugada.

La nota de referencia decía lo siguiente:

A las dos de la madrugada ha ingresado en el Hospital, Dolores Mengual, que tiene su domicilio en la calle de Baundiño, siendo asistida de una herida contusa en la región occipital izquierda y con moción cerebral de pronóstico grave, cuya herida se la produjo un chofer al arrojarla del automóvil en que viajaba por la puerta de Orihuela dándose este a la fuga y dejándola abandonada. La policía practica activas gestiones para la busca y captura del referido chofer que hasta la fecha se ignora quien pueda ser.

### EN BUSCA DE MAS ANTECEDENTES

Ayer tarde estuvimos en el Hospital a ver a la joven Dolores; ésta ocupaba una cama de la sala segunda del establecimiento benéfico.

Interrogada la Dolores Mengual manifestó lo siguiente:

Serian las dos de la madrugada, marché a telégrafos en unión de un chico vendedor de almendras que me acompañaba.

Al llegar a la plaza de la Cruz, apareció un auto cuyo conductor me invitó a montar ofreciéndome llevarme al sitio a que me dirigia; acepté y montamos el chico de las almendras y yo.

Llegamos a telégrafos y subí a depositar un telegrama. Después de haber depositado el despacho, volví a montar en el automóvil, y con extrañeza vió que el chico que le acompañaba no estaba en el auto.

Segun se ha dicho, el cho-

fer le dijo al muchacho, que los esperara a la puerta del Teatro Ortiz.

Emprendida de nuevo la marcha, notó Dolores que la conducción hacia las afueras de la población y al protestar, yendo ya por el camino de Monteagudo, la golpeó y la arrojó a la carretera.

Dolores fué recogida y conducida al Hospital por el personal del filato de la Puerta de Orihuela.

### DETENCIÓN DEL AUTOR

El Agente de vigilancia don Matias Caballé detuvo en la carretera de Cartagena a Manuel Polluelo López, de 20 años, cuando regresaba ayer tarde de aquella localidad.

Parece ser que Manuel se confesó autor del hecho.

Seguidamente fué puesto a la disposición del Juzgado de guardia.

## Toros y Toreadores

### EL DESENCAJONAMIENTO DE LOS TOROS

Esta tarde a las seis tendrá lugar el desencajonamiento de los toros que han de ser lidiados en la corrida del día 15; los astados llegaron anoche a esta.

Hay gran interés por ver el ganado y seguramente la plaza estará concurrencísima de aficionados.

### LAS LOCALIDADES PARA LA CORRIDA

Han empezado a circular rumores de que no quedan en taquilla localidades para la fiesta taurina del próximo día de la Ascensión; dichos rumores son infundados, pues la empresa nos dice que hay localidad disponible y que la entrada general de sol, no se pondrá a la venta del público hasta el mismo día de la corrida.

D. S.

